

L'émouvant hommage à Jean « Schangala » Ritzenthaler

À l'issue de la corrida du 28 décembre, anciens champions et dirigeants sportifs ont salué la mémoire du créateur de l'épreuve, Jean Ritzenthaler, disparu il y a un peu plus de 10 ans.

Dimanche 28 décembre, à l'issue d'une corrida particulièrement disputée, dont le vainqueur a pulvérisé le record de l'épreuve, sous un magnifique soleil mais dans un froid de canard, un vibrant hommage a été rendu à Jean Ritzenthaler, dit « Schangala », créateur de cette compétition emblématique.

Anciens champions

Pour l'occasion, de nombreux anciens champions avaient fait le déplacement. Au micro tenu par les frères Mary, actuels dirigeants du FCA (Pays de Colmar Athlétisme) et du CSL (Cercle Sports et Loisirs) de Neuf-Brisach, chacun a évoqué, souvent avec émotion, les souvenirs partagés avec celui qui fut un organisateur hors pair de



À gauche du micro tenu par Bernard Mary, président du CSL, se trouvent Fernand Kolbeck et à sa droite Christian Zimmerman, deux immenses champions qui ont marqué leur époque. Photo DR

courses pédestres en Alsace, petit par la taille mais immense par le talent.

Fernand Kolbeck a ouvert la série des témoignages. Fort d'un palmarès impressionnant, il a rappelé connaltre Jean Ritzenthaler depuis leur jeunesse, les deux hommes ayant grandi dans le Ried, à

une dizaine de kilomètres l'un de l'autre.

Christian Zimmerman, athlète licencié au CSL et figure marquante des années 1980, a ensuite pris la parole, tout comme Robert Towler, dit « Bob », le plus britannique des anciens coureurs locaux, qui a su, avec son accent in-

imitable, faire revivre plusieurs anecdotes partagées avec « Schangala ».

Après l'intervention de Jean-Pierre Hoerner, président emblématique du PCA, le témoignage de Sébastien Spehler, fraîchement classé huitième de la corrida, a apporté une touche d'humour.

Il a notamment raconté ses déplacements en voiture avec Jean Ritzenthaler, qui, malgré un itinéraire parcouru des dizaines de fois par an, parvenait encore à se tromper de route pour rejoindre le stade d'entraînement de Breisach.

Le souvenir d'un bon vivant

Les souvenirs ont également rappelé le côté bon vivant de « Schangala », à l'image de ces anecdotes rapportées par Romain Siry, évoquant sa gourmandise légendaire ou encore un gâteau de communion entamé un peu trop tôt après une soirée festive.

Présenté aussi, les maires de Kientzheim et de Neuf-Brisach avaient d'un hommage unique et infatigable, toujours en mouvement, du matin au soir.

Enfin, le dernier mot est revenu à son fils Claude qui, aux côtés de sa sœur Anne, la voix chargée d'émotion, a remercié l'ensemble des participants pour cet hommage rendu à la mémoire de leur père.

• Jean-Marc Lalevée